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António Zambujo 
nas Festas da 
Senhora da Ajuda
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Último concerto será dos D.A.M.A

O verão espinhense foi 
repleto de música, de 

teatro e de gastronomia 
graças à quinta edição do 
Festival Oito24. Despede-
se, esta quinta-feira, com 
um Réveillon de Verão.

O Festival Oito24 está quase a 
chegar ao fim. Encerra a 31 de 
agosto com o Réveillon de Ve-
rão a partir das 18h00. O último 
concerto será às 22h30 e estará 
a cargo dos D.A.M.A. No final, tal 
como numa passagem de ano, 
haverá uma contagem decres-
cente para a meia noite, marcan-
do simbolicamente o fim do ve-
rão. A noite continuará com os Djs 
Fernando Alvim e SlimCutz.

Nas últimas semanas Espinho 
recebeu o concerto dos The Gift, 
de Mafalda Veiga, John’s Band of 
Friends, Fanfarra Káustica, Rodri-
go Leão, White Haus e Sean Riley 
& The Slow Riders. Houve hábitos 
músicais por Hannah Epperson, 
Kimi Djabate, Amorante, Samba 
sem fronteiras, Tó Trips & João 
Doce, Lavoisier e Chalo Correia.

“Até o Sol de pôr” foi outra das 
novidades do festival: todos os 
sábados houve música na praia 

OitO24 despede-se cOm RéveillOn de veRãO 

Pela PSP de Espinho

centenas de artigos 
contrafeitos apreendidos
432 artigos (sapatilhas, camisolas, óculos e malas), 
supostamente contrafeitos de várias marcas internacionais, 
foram aprendidos, na semana passada, na feira semanal de 
Espinho.
A ação da Esquadra de Intervenção e Fiscalização da PSP 
identificou um homem de 49 anos e três mulheres de 24, 33 
e 44 anos, todos vendedores ambulantes, por terem à venda 
artigos supostamente contrafeitos naquela feira, violando assim 
os direitos legalmente protegidos e previstos no Código de 
Propriedade Industrial.
Os artigos foram avaliados em cerca de 19 mil euros. NO

detido a roubar
A PSP de Espinho deteve no dia 13 de agosto um homem de 50 
anos, desempregado, por furto no interior de estabelecimento. 
Foram recuperados todos os artigos subtraídos de um 
supermercado, no valor de 252 euros. NO

Bombeiros tiveram de partir o 
vidro 

Bebé fica 
trancado no 
carro
 
Um bebé de dois anos e 
meio teve de ser resgatado 
do interior de um automóvel, 
onde ficou trancado, 
acidentalmente, em Espinho.
 Os pais, um casal espanhol, 
contaram à PSP que 
colocaram a criança na 
cadeirinha de retenção no 
banco traseiro e quando 
fecharam a porta, o carro 
fechou-se automaticamente 
com a chave no interior. 
Com as temperaturas a 
ultrapassarem os 30 graus, os 
Bombeiros de Espinho tiveram 
de partir o vidro do carro para 
resgatar o bebé. NO

Na Rua do Souto em Silvalde

despiste de 
moto com 
um ferido
 
Um homem foi transportado 
em estado grave para o 
Centro Hospitalar de Gaia/
Espinho após um despiste 
de moto na Rua do Souto 
em Silvalde. O acidente 
aconteceu no dia 13 de 
agosto e não foram apuradas 
as causas do despiste. NO

programa

31 de agosto 

18h00 – Réveillon de Verão 
(praia da Baía e Alameda 8)
18h30 – Réveillon de Verão 
(praia da Baía)
21h00 - Réveillon de Verão – 
VJ Suave – Percursos Sonoros 
(esplanada da Praia da Baía, 
rua 2 e Alameda 8)
22h30 - Réveillon de Verão 
– Concerto D.A.M.A e 
countdown para a meia noite 
(Alameda 8)
00h15 - Réveillon de Verão – 
DJ Set Fernando Alvim (rua 2)
01h15 - Réveillon de Verão 
– DJ Set SlimCutz (praia da 
Baía)

da Baía, com os DJ Sets No Fu-
ture e Nitronious, Diana Oliveira e 
Miguel Quintão. No que diz res-
peito a DJ Sets, a cidade recebeu 
ainda Moullinex.

Houve ainda iniciativas pelo 
CINANIMA – Festival Internacio-
nal de Cinema de Animação de 
Espinho e teatro, com Dama Pé 
de Mim, por Ana Madureira, com 
o Laboratório de Artes e Média 
do Algarve, por Carripana, e Mr 
Mustache, com Affetto d’Amore, 
sem esquecer o Novo Circo/Clo-
wn da Companhia Omphaloz.

O festival trouxe ainda gastro-
nomia com Tânia Tinoco, Isa-
bel Zibaia Rafael, Pedro Rocha, 

Conservas do nosso mar, Emídio 
Concha de Almeida, José Maria 
Lino, Mariana Bessa, Dárcia San-
tos, Ana Novais, Ana Margarida 
Ribeiro.

sábADO é pARA AlMOçAR 
“seM espiNhAs”

À semelhança do ano anterior, 
o Festival encerra com o evento 
“Sem Espinhas” que decorre-
rá no próximo sábado, dia 2 de 
setembro na Rua 41, a partir das 
12h30. “Este evento, além de 
promover Espinho e o seu pei-
xe, demonstra a capacidade de 
um trabalho conjunto e em co-

laboração, desde logo entre as 
entidades públicas e os agentes 
privados e, em particular, uma 
colaboração entre os próprios 
restaurantes, assumindo que a 
união faz a força” explica a or-
ganização. Nesse dia encontrará 
uma grande mesa disposta na 
rua 41, especialmente decorada 
e animada com música. JA

Carro era conduzido por um emigrante

Uma mulher de 78 anos 
morreu na sequência de 

um atropelamento, no dia 23 
de agosto, à noite, na Rua 
Nova da lagarta, em Anta.

Cerca das 22h30, a mulher tinha 
acabado de levar o lixo a um con-
tentor das proximidades e regres-
sava à sua habitação quando foi 
colhida por um veiculo conduzido 
por um emigrante em França. A 
vítima entrou em paragem car-
diorrespiratória. 

Os Bombeiros de Espinho, em 
colaboração com uma equipa mé-
dica do INEM, tudo fizeram para 
salvar a mulher.  As operações 
de reanimação não obtiveram su-
cesso e o óbito foi declarado no 
local. O emigrante, com cerca de 
68 anos, tinha viagem de regres-
so para França marcada para esta 
quinta-feira. Foi conduzido à es-
quadra da PSP de Espinho para 
ser identificado e notificado para 
comparecer em tribunal e ser ou-
vido por um juiz. pJD

mORRe atROpelada 
depOis de levaR O lixO

Nuno Norte, Grupo “Os Quatro e Meia” e bandas de Música do Concelho completam o programa musical

Naquela que pode ser a 
última Festa em honra de 

Nossa senhora da Ajuda na 
Alameda 8 (devido às futuras 
obras do ReCAFe), António 
Zambujo é o cabeça de cartaz 
para a edição de 2017.

As Festas em honra de Nossa 
Senhora da Ajuda arrancam no 
dia 14 de setembro e estendem-
se até  dia 18. Ainda há algumas 
arestas para limar mas o Maré 
Viva avança em primeira mão 
com o programa musical. Na 
quinta-feira, Nuno Norte promete 
aquecer a noite. O músico que se 
tornou conhecido do grande pú-
blico, por ter vencido o concur-
so televisivo “Ídolos” da SIC em 
2004, lançou em 2016 o álbum 
“Sabe a Sal” que deverá ocupar 
uma grande parte do reportório 
do concerto de 14 de setembro.

O dia 15 traz uma novidade nas 
festas de Nossa Senhora da Aju-
da: “Os Quatro e Meia”. O grupo 
criado em 2013 tem percorrido 
vários pontos do país em concer-
tos divertidos com destaque para 
novas sonoridades nas músicas 
tradicionais portuguesas.

Na noite de sábado, a Alame-
da 8 vai ser certamente peque-
na para acolher o concerto de 
António Zambujo. Já com várias 
passagens por Espinho, o cantor 
alentejano promete aquecer os 
corações com as suas melodias 
quentes e pausadas. O fogo-de-
artifício, na meia noite de 16 de 
setembro, será o desfecho espe-
rado para um concerto especial 
de António Zambujo.

A fechar a animação musical, 
e tal como tem sido tradição, as 
Bandas de Música do Concelho 
atuarão nas noites de domingo e 

antóniO ZamBujO na senhORa da ajuda 

segunda-feira. 
O programa religioso terá 

como destaque a Majestosa Pro-
cissão de domingo com os tape-

tes de flores.
Na segunda-feira, na Alameda 

8, haverá ainda a tradicional Fei-
ra das cebolas. NO

emigrantes ajudam a equilibrar as contas anuais dos vendedores

Durante o agosto, com a 
chegada dos emigrantes 

e do período de férias, a 
feira semanal de espinho 
regista um aumento de 
clientes. porém, mais 
clientes não é sinónimo 
de mais receita. As contas 
do mês mais quente do 
ano são ligeiramente 
superiores mas não batem 
recordes. Camisolas com 
as cores nacionais e de 
clubes de futebol são as 
mais procuradas na feira de 
espinho.

Se há bancas na feira semanal 
que registam muita afluência du-
rante os meses de verão são as 
de camisolas e material desporti-
vo ligado às seleções e clubes. “O 
produto que mais vendemos são 
camisolas da seleção e do Cris-
tiano Ronaldo” refere Josefina 

Miranda, vendedora recordando 
sempre que não vendem originais 
mas sim “adaptações” ou outras 
criações de produtos têxteis. “Há 
uma procura muita grande tam-
bém por material ligado ao SL 
Benfica. Os emigrantes, normal-
mente, são mais benfiquistas do 
que portistas e sportinguistas e 
gostam sempre de levar para a 
terra deles uma camisola ou um 
cachecol”, explica a vendedora 
admitindo que os meses de ve-
rão são sempre mais “folgados” 
porque há um aumento efetivo 
de vendas devido aos emigrantes 
que visitam a feira semanal.

As cores e os cheiros na zona 
da fruta e dos vegetais enchem o 
olho (e as narinas) a quem por lá 
passa. “A fruta é de qualidade” ga-
rante uma vendedora que também 
lamenta que as vendas “não são 
muito superiores” aos restantes 
meses. “Além da nossa clientela 

habitual, há sempre mais procu-
ra por parte dos emigrantes, mas 
a fruta é uma peça temporal que 
tem um limite de validade. Não é 
a mesma coisa que comprar uma 
peça de roupa”, recorda António 
Jesus, vendedora de fruta.

A zona têxtil, excetuando a já 
comentada na fase inicial desta 
notícia, é que aparenta ter mais 
dificuldades nestes meses de ve-
rão. “Ao contrário dos outros se-
tores, o calor não nos ajuda em 
nada. Quem é que vem para a 
feira no verão comprar roupa? Os 
clientes, em especial os emigran-
tes, querem é fruta, enchidos, 
azeite e camisolas da seleção 
para levar de volta”, lamenta An-
gélica Sousa. A vendedora admite 
que há mais clientes no mês de 
verão e tem registado mais ven-
das, porém, “os números não são 
suficientes para equilibrar as con-
tas da balança”, afirma.  NO

agOstO nãO fOi 
(muitO) mau paRa Os 
feiRantes

Mafalda Veiga encantou a Alameda 8

Cantor está de regresso a espinho
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No Centro Multimeios

III Jornadas 
de Oncologia  
Nos dias 22 e 23 de setembro, 
realiza-se no Centro 
Multimeios, as III Jornadas 
de Oncologia e Hematologia 
de Gaia, com a designação 
“Estabelecer Pontes” 
organizada pela Associação 
de apoio à Oncologia Médica 
e Hematologia de Gaia.
Recorde-se que durante estes 
dias o edifício encontra-se 
exclusivamente reservado 
para as Jornadas, estando 
encerrado ao público geral.
NO

Dias 8, 9 e 10 de setembro

1.ª Mostra 
de Produtos 
Biológicos
Nos dias 8, 9 e 10 de 
setembro terá lugar a 
1.ª Mostra de Produtos 
Biológicos, Saúde e bem-
estar – “Espinho Natura”.
O evento decorrerá no parque 
João de Deus, em Espinho e 
estará a cargo do CLDS 3G – 
Espinho Vivo.
A abertura oficial será às 
15h00 do dia 8 de setembro.  
NO

Obras concluídas

Passadiços 
recuperados
Na segunda semana de 
agosto, a Câmara Municipal 
de Espinho iniciou a 
requalificação dos passadiços 
da Ecovia do Litoral, que 
ligam à Lagoa de Paramos. 
“Devido às constantes 
movimentações de areia, foi 
necessária uma intervenção 
técnica”, explica a autarquia.
Os passadiços permitem o 
acesso à Lagoa de Paramos, 
recentemente requalificada 
através da consolidação 
dunar, reabilitação das 
estruturas de defesa costeira 
e requalificação de margens.
MV

Leonor Fonseca com discurso critico na inauguração da Sede de Campanha do Movimento “Pela Minha Gente”

“NãO sOu Mulher de desIstIr e MesMO 
cONdIcIONada, cONtINueI a MINha luta”
Na inauguração da sede de 

campanha do movimento “Pela 
Minha Gente”, liderado por Le-
onor Fonseca, a candidata à 
Câmara Municipal recordou as 
principais razões para a criação 
desta lista independente. “ En-
tendemos – nós grupos de cida-
dãos de todas as cores políticas, 
militantes, ex-militantes, pré ex-
pulsos, simpatizantes e afins - 
que estava na hora de dizer Bas-
ta e Agir! Basta de uma disciplina 
partidária que nos oprime, basta 
de um carreirismo político, fruto 
de alpinistas e malabaristas que 
controlam e comandam a vida do 
povo português e consequente-
mente dos Espinhenses”.

Leonor Fonseca chegou à ve-
reação em 2009 pelo PSD mas 
contou que rapidamente o rumo 
seguido pelo executivo não ia de 
encontro à genese Social Demo-
crata mas que ainda assim, acre-
ditou que tudo poderia mudar e 
seguiu para mais um mandato. 
“ Não sou Mulher de desistir e 
mesmo condicionada, continuei 
a minha luta, sempre com espírito 
de missão. Aceitei ser sufragada 
pelo povo, apesar de recusar as 

condições impostas por aquela 
que se denominava de ‘equipa’. 
Que Mulher seria eu se me sujei-
tasse a integrar uma lista onde 
previamente teria assinado, sem 
data um documento onde renun-
ciava ao cargo para o qual iria ser 
eleita, mesmo antes de o ser?!” 
Leonor Fonseca explicou que re-
cusou e foram “quatro anos de 
agruras” com “perda de recursos 
humanos, financeiros, logísticos 
e muitas pedras no caminho”.

A antiga vereadora da Cultura 
acrescentou que o mal estar “foi 
crescendo” e que ainda assim fez 
muito trabalho na área cultural, 
social e ação cívica. 

Com a aproximação das elei-
ções, Leonor Fonseca afirmou 
ter tentado acreditar num “projc-
to político que me era subtraído e 
ocultado, porque não partilhado 
pois em 4 anos, neste segundo 
mandato, não houve uma úni-
ca reunião de vereação, que me 
desminta, quem puder e quem 
quiser. Tentei manter-me numa 
‘equipa’ e pensei que a Junta de 
Freguesia de Espinho seria uma 
alternativa credível, apenas e só 
para fazer jus à memória do meu 

ídolo [Francisco Sá Carneiro] e 
manter-me fiel a uma ideologia 
que há muito já se tinha desva-
necido e que eu não queria crer. 
E assim foi, propus a tal ida à 
Junta de Freguesia de Espinho, 
certa dos constrangimentos que 
outros tiveram com as transfe-
rências de verbas e competên-
cias (…) e eis senão quando, 
surgem novas condições, tal 
qual como em 2013: disciplina 
partidária, não ser candidata à 
concelhia nem à Autarquia em 
2021 pois o partido cuja ideolo-
gia tinha professado durante 30 

anos, não tinha esse projeto para 
mim. Uma Mulher estava fora de 
questão. O lugar estava predes-
tinado a um homem e eu teria de 
o apoiar” desabafou Leonor Fon-
seca explicando depois a cria-
ção do movimento “Pela Minha 
Gente”.

A terminar, a candidata afirmou 
que o Movimento pretende “ape-
nas e só dar voz ao povo, estar 
atento, próximo, dialogante e hu-
manista, preservando o passa-
do, cientes das dificuldades do 
presente e com os olhos postos 
num futuro que é já ali”. NO

Todas as freguesias do concelho foram contempladas com obras nos recintos desportivos

OBras NOs esPaçOs desPOrtIvOs 
decOrreM a BOM rItMO
Já estão em marcha as obras 

de requalificação de vários equi-
pamentos e espaços desportivos 
espalhados pelo concelho de Es-
pinho.

Em Guetim, o campo de futebol 
está a ser devidamente prepara-
do para receber a relva sintética e 
deverá estar concluído dentro de 
três semanas. “Estamos a cumprir 
o compromisso assumido em 2013 
para esta obra que consideramos 
essencial para o desenvolvimento 
desportivo não apenas de Guetim 
mas de todo o concelho”, desta-
cou o presidente da Câmara du-
rante uma visita aos espaços em 
obra.

No que diz respeito a campos 
de futebol, o de Cassufas está a 
ser equipado com uma bancada 
coberta com capacidade para 300 
pessoas. Está também a ser cons-
truída a vedação em rede do cam-
po anexo relvado de futebol de 5. 
A área envolvente a norte do com-
plexo, já foi desmatada e limpa e 
vai transformar-se numa área de 
lazer e complementar dos espaços 
desportivos.

Já no campo da Seara, em Sil-
valde, “foi pavimentada a zona de 
estacionamento que para além de 
servir o campo de futebol pode ter 
outros fins de acordo com o inte-
resse da Junta de Freguesia”, des-
tacou Pinto Moreira 

Acompanhado pelo Presiden-
te da Junta de Paramos, Manuel 
Dias, o Presidente da Câmara Mu-
nicipal visitou ainda as obras da 

bancada do Complexo Desportivo 
da Quinta e a obra de requalifica-
ção do Parque Américo Magano.

Pinto Moreira pediu o empenho 
e o cuidado da Junta de Paramos 
na manutenção, rega e limpeza 
deste espaço onde a Câmara Mu-
nicipal investiu fortemente. 

O campo relvado está em obra 
de vedação e já está a ser usufru-
ído por quem ali se desloca para 
praticar desporto.

No Bairro da Ponte de Anta a re-
qualificação do campo ali existen-
te não passa só pelo arrelvamento 
sintético. No âmbito de um proto-
colo celebrado entre a autarquia 
está a ser desenvolvido o Projeto 
Trinsheira, um projeto de alcance 
social inovador que envolve as 
crianças do bairro e novas dinâ-
micas na comunidade.

Os muros envolventes e ban-
cadas serão decorados pelas 

crianças e jovens com arte urbana 
(Street Art) adotando as cores do 
complexo habitacional.

No Bairro da Marinha em Sil-
valde o piso do ringue de futebol 
de 5 está preparado para receber 
a relva sintética e a vedação, o 
que deve acontecer nos próximos 
dias.

A visita terminou no Parque da 
Cidade, junto à nave desporti-
va onde foram instalados pela 
Câmara Municipal de Espinho 
equipamentos de ginásio ao ar 
livre para a prática de exercício 
físico, num conceito designado 
por “Workout”. São vários equi-
pamentos que permitem um con-
junto diversificado de exercícios 
físicos individuais.

Estruturas semelhantes estão a 
ser instaladas na Avenida Maia-
Brena, a norte da Piscina Solário-
Atlântico. NO

As máquinas ja preparam o Campo de Guetim para receber relva sintética

Novos sistemas para recolha e deposição de dejectos caninos

acabar com os dejetos de animais

Incentivar a população à recolha de dejetos de animais na 
via pública é o objetivo da Câmara Municipal de Espinho que 
instalou, 18 novos pontos de deposição, com dispensador de 
sacos.
Para Quirino de Jesus, vereador com o pelouro do Ambiente e 
Serviçios Básicos, a autarquia pretende minorar um problema 
de higiene pública e garantir uma maior limpeza dos espaços 
públicos através da participação ativa dos municipes.
Adiantou ainda que os serviços municipais vão proceder, 
periodicamente, à manutenção e limpeza destes contentores e 
respetiva reposição dos sacos nos dispensadores. NO 

Em Paramos

via Permeável 
quase pronta
 
Após conclusão das ligações 
de água e do saneamento 
na Praia de Paramos, 
a Câmara Municipal de 
Espinho iniciou a segunda 
fase de pavimentação da Via 
Permeável de acesso à praia 
de Paramos. 
“Esta nova ligação de 
acesso ao Lugar da Praia 
de Paramos está integrado 
no projeto de valorização 
e requalificação da faixa 
litoral de Espinho, o que 
permitirá maior mobilidade 
e acessibilidade” avança a 
autarquia recordando que 
a iluminação da via será 
feita com luminárias LED 
alimentadas por painéis 
solares. NO

Manuel Dias na apresentação pública dos Independentes de Paramos

“ParaMOs Já está uNIdO há MuItO”
 Os Independentes de Paramos 

(IP) realizaram a apresentação pú-
blica da candidatura à junta para-
mense.

Ernesto Vieira, mandatário  do 
grupo, foi o primeiro a usar da pa-
lavra destacando a união e coesão 
do grupo e a forma como trabalham 
para resolver todos os problemas 
da freguesia.

Américo Castro, antigo presidente 

da Junta de Paramos exerceu fun-
ções durante 20 anos e considerou 
que “esta é uma equipa ganhadora, 
tal como as outras já o foram” e que 
no dia 1 de outubro “o povo de Pa-
ramos nos vai dar razão”. O antigo 
edil recordou que uma das forças 
deste movimento é que “não é um 
ou dois que decidem” mas sim “a 
maioria dos paramenses”.

O candidato Manuel Dias agrade-

ceu a presença de todos em espe-
cial dos elementos da lista que com 
ele se apresentam “para mais um 
mandato exigente”.

O atual presidente da Junta re-
cordou que lutaram muito para que 
Paramos fosse autónomo. “Onde 
estavam alguns desses que agora 
se apresentam a eleições na nossa 
terra? Alguns estavam quietinhos... 
A um deles, até candidato a presi-

dente da Junta e que nem vive em 
Paramos, isso não o afetava. Mas 
agora vem dizer que quer unir Pa-
ramos... Mas nós estamos atentos 
e Paramos já está unido há muito”. 

Manuel Dias recordou toda a obra 
feita durante o último mandato e 
afirmou que “Paramos pode contar 
connosco” dando ainda conta do 
plano de atividades para o próximo 
mandato. NO

Nuno Almeida na inauguração da sede socialista em Anta

“NãO NOs MOveMOs POr INteresses POlítIcOs”
No sábado passado foi inaugu-

rada a sede de campanha de Nuno 
Almeida, candidato do PS a Anta/
Guetim. O socialista começou por 
agradecer a grande moldura hu-
mana que lotou o espaço e que é 
por muitos daqueles antenses e 
guetinenses que se recandidata. O 
candidato destacou todo o traba-
lho feito no último mandato recor-
dando projetos como a Criação da 
Academia Sénior, Anta – Capital do 
Violino, abertura do Posto de CTT, 
candidatura a fundos comunitários 
para a criação de um corredor ver-

de ao longo da ribeira do Mocho 
interligando Guetim, Anta e Espinho 
nunca descurando os temas da cul-
tura, limpeza e ação social. Nuno Al-
meida recordou ainda que o projeto 
que abraçou há quatro anos coinci-
diu com a união das freguesias. “Em 
Espinho, defenderam a extinção da 
Freguesia de Guetim, como sendo 
um mal menor, tinha de ser alguma 
- então vai Guetim. Para mim não 
podiam estar mais errados, e des-
ligados da realidade” relembrando 
ainda “para os mais distraídos e os 
paraquedistas, que os serviços de 

atendimento em Guetim nunca fo-
ram fechados, inclusivamente até 
foram reforçados na intervenção no 
domínio da ação social”.

“Apesar da falta de recursos, fo-
mos capazes de garantir a execu-
ção de tudo aquilo a que nos com-
prometemos e daquilo que são as 
nossas competências definidas por 
lei. Temos insistido na cooperação 
sincera e aberta e esperava-mos 
ser correspondidos. A nossa única 
preocupação é garantir que os cida-
dãos têm aquilo que precisam. Não 
nos movemos por interesses políti-

cos e partidários. Pedir agora mais 
para Anta e Guetim, é o reconheci-
mento publico que estes senhores 
falharam com os Antenses e Gueti-
nenses”, atirou Nuno Almeida.

A terminar, o socialista pediu vi-
são para o futuro: “Não podemos 
parar no tempo nem voltar ao pas-
sado, gerir uma Autarquia não é a 
mesma coisa que uma comissão 
de festas ou jogar a bola. Não po-
demos continuar a viver com uma 
gestão autárquica baseada no culto 
da personalidade, do se não estas 
comigo estás contra mim”. NO
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Delfim Sousa na inauguração da sede de campanha na Avenida 24

“SomoS a única candidatura independente 
que não tem origem em ciSõeS de partidoS” 

Sob o lema “Despertar 
Espinho”, Delfim 

Sousa inaugurou a 
sede de campanha na 
avenida 24 e afirmou ser 
a “única candidatura 
que é verdadeiramente 
independente” e que “não 
é movida por interesses 
pessoais”. Tal como o 
Maré Viva tinha anunciado, 
a candidatura do Nós, 
Cidadãos! avança com listas 
para as Assembleias de 
Freguesia e Municipal.

Delfim Sousa, candidato à Câ-
mara Municipal de Espinho pelo 
Nós, Cidadãos!, inaugurou sema-
na passada a sua sede de cam-
panha, no cruzamento da Avenida 
24 com a Rua 33. A ocasião serviu 
também para apresentar publica-
mente os cabeças de lista às As-
sembleias de Freguesia e Munici-

pal. Duarte Vieira foi o escolhido 
para a Assembleia Municipal, Jo-
aquim Devezas para Anta/Guetim, 
Laura Bártolo para Espinho, André 
Pinheiro Novo para Paramos e 
Marco Aleixo Martins para Silval-
de.

No seu discurso de abertura, 
Delfim Sousa sublinhou “a primeira 
conquista do Nós, Cidadãos! nes-
tas eleições ao apresentar candi-
datos a todos os órgãos munici-
pais e de freguesia, demonstrando 
força e vitalidade no próximo dia 1 
de outubro, ao contrário de outras 
candidaturas ditas independen-
tes”. O candidato realçou que esta 
“é a única candidatura indepen-
dente que não tem origem em ci-
sões de partidos políticos, cisões 
provocadas por candidatos movi-
dos por interesses pessoais que 
nada têm a ver com a preocupa-
ção pela resolução dos problemas 
sentidos pelos espinhenses”.

No passado dia 18 de agosto

cdu afina 
estratégia
 
Teve lugar na noite de 18 
de agosto, um plenário de 
candidatos e ativistas da CDU 
em Espinho.
Contando com a presença de 
dezenas de participantes, o 
encontro, segundo a Comissão 
Coordenadora de Espinho da 
CDU, “permitiu aprofundar o 
debate em torno do programa 
eleitoral para as eleições 
autárquicas, bem como acertar 

o calendário de campanha 
para o mês que se segue”.
A Comissão Coordenadora 
destaca as várias 
intervenções ocorridas onde 
“ficou clara a abrangência 

das preocupações dos 
espinhenses, decorrentes de 
décadas de governação PS/
PSD/CDS, e a necessidade 
de reforçar a presença da 
CDU em todos os órgãos do 

concelho”.
Para a CDU de Espinho, “num 
quadro de grande dispersão 
eleitoral - há 7 candidaturas 
à Câmara Municipal e várias 
listas de cidadãos eleitores a 
Assembleias de Freguesia - a 
definição de um calendário 
ambicioso e de uma 
mensagem clara e inequívoca 
constitui um elemento 
decisivo para contribuir para 
a elevação do debate político 
e criar condições para dar 
a Espinho o Trabalho, a 
Honestidade e a Competência 
da CDU, alcançando um 
grande resultado”. NO

José Teixeira, candidato do PS a Silvalde, apresenta propostas para as áreas de saúde, social, desporto, habitação e edução

“tenho ideiaS, projetoS e uma enorme 
força dinamizadora”

José Teixeira é candidato 
do PS à Junta de Freguesia 

de Silvalde. Fala-nos sobre 
os planos que possui para a 
freguesia e sobre aquilo que 
considera mais urgente fazer.

Quais os motivos que o levam 
a candidatar-se à presidência da 
Junta de Freguesia de Silvalde?

Motiva-me verificar que o atual 
executivo da junta de freguesia, dei-
xou de acreditar e abandonou Silval-
de. Lutam entre eles pelo poder e não 
pelo bem-estar e desenvolvimento da 
freguesia e dos silvaldenses. Quero 
participar nas decisões que moldam o 
nosso futuro, quero participar porque 
tenho ideias, projetos e uma enorme 
força dinamizadora, acompanhada 
por uma equipa de Silvaldenses que 
estará à altura dos maiores desafios 
futuros, e que acrescenta valor ideo-
lógico ao debate.

Como considera apresentar-se 
Silvalde neste momento?

Atualmente Silvalde é uma vila 

descuidada, sem higiene e manu-
tenção do seu património, sem pro-
ximidade com os seus habitantes, 
completamente desprovida de in-
vestimentos, urbanísticos, ambien-
tais e desportivos, sem criação de 
qualquer nova centralidade. O atual 
executivo ignorou o Parque da Ci-
dade, as ligações viárias à Nave Po-
livalente e à Pousada da Juventude, 
ignora que Silvalde tem uma frente 
de praia fantástica e não apenas a 
praia Pau da Manobra. Ignora que 
Silvalde tem um potencial de tu-
rismo para desenvolver através de 
um maior apoio, reconhecimento e 
compreensão da pesca de Arte Xá-
vega, reconhecida e turisticamente 
explorada nos mais variados locais 
da costa atlântica portuguesa e 
completamente ignorada pelo atual 
executivo de junta de freguesia de 
Silvalde e Câmara Municipal de Es-
pinho.

O que pretende fazer de Silval-
de caso ganhe as eleições?

Pretendo que Silvalde venha a ser 
uma terra de oportunidades para 
todos, com uma visão mais social e 
humanista. Que respeite e acredite 
nas pessoas, que acredite e apoie e 
respeite as suas instituições. Quero 
que seja uma vila criativa, na cultu-
ra, no desporto ou no turismo. Que 
reconheça a importância dos jo-
vens para o desenvolvimento desta 
vila, que saiba acarinhar a ação de 
implementação de movimentos de 
solidariedade e voluntariado, que 
apoie incondicionalmente o empre-
endedorismo, que seja uma terra 
de oportunidades, que combata o 
desemprego, as desigualdades so-
ciais e que detenha um acesso a 
uma saúde célere e eficaz para os 

silvaldenses, potenciando a criação 
de uma Unidade de Saúde Familiar 
sem discriminar as populações. 

O que é mais urgente à fregue-
sia?

Silvalde precisa de revindicar 
para si uma posição de maior re-
levância no concelho de Espinho, 
porque a sua localização geográ-
fica é a que melhores condições 
oferece para o crescimento e de-
senvolvimento da malha urbana da 
cidade de Espinho, nomeadamente 
para fixação de jovens, que por fal-
ta de habitação a preços contro-
lados são obrigados a emigrarem 
para outras freguesias ou mesmo 
para o estrangeiro.

Quais são as linhas gerais do 
programa que apresenta?

Apresento propostas nas áreas 
da saúde, social, desporto, habita-
ção, edução, juventude.

O que propõe então para me-
lhorar as questões de saúde?

Acompanhar a evolução das 
condições de acesso à saúde dos 
fregueses, colaborar com as enti-
dades de saúde da freguesia e seus 
responsáveis e impulsionar inicia-
tivas de rastreio médico e de boas 
práticas de vivência.

E na área social?
Promover parcerias e desenvol-

ver soluções para apoio a situa-
ções de carência social, iniciativas 
de inclusão e valorização da inter-
culturalidade da freguesia, repre-
sentar a Freguesia de Silvalde na 
Comissão de Proteção a Crianças e 
Jovens em Risco, propor e estabe-
lecer protocolos de cooperação em 
matéria de apoio social. Na educa-
ção pretendo acarinhar os nossos 
jovens para elevarem o seu nível de 
conhecimento ou combater um fla-
gelo estrutural como é o analfabe-
tismo e o abandono escolar.

Quais são as propostas para o 
desporto?

Planear e implementar um plano 
estratégico de promoção, desen-
volvimento e sustentabilidade do 
desporto na Freguesia e fomentar a 
criação duma Associação das Cole-
tividades Desportivas da Freguesia, 
com a missão de potenciar a riqueza 
das Associações Desportivas exis-
tentes, em diálogo permanente com 
os clubes de futebol popular.

Falou também em habitação.
Sim. Pretendemos pugnar junto 

da CME a recuperação de habita-
ções de população carenciada e 

apoiar e dinamizar as iniciativas das 
associações de moradores, dos 
bairros sociais para melhor defesa 
dos seus interesses.

E o que pretende fazer pela ju-
ventude?

Promover o acompanhamento 
das camadas mais jovens da po-
pulação da freguesia de Silvalde, 
desenvolver e propor protocolos de 
cooperação com as instituições da 
freguesia, efetuar interligação com 
os serviços competentes na CME e 
incentivar o associativismo juvenil e 
a dinamização de iniciativas com a 
juventude.

Conhece bem as necessidades 
dos silvaldenses?

Totalmente! Combate ao desem-
prego, habitação a custos controla-
dos, instalação de empresas, pro-
porcionar aos mais jovens novas 
oportunidades para singrarem na 
vida e acarinhar os mais idosos pro-
porcionando-lhes momentos de la-
zer que muitos deles nunca tiveram. 
Proporcionar aos silvaldenses uma 
terra melhor e de novas oportunida-
des.

Qual é a ação prioritária a de-
senvolver neste momento em Sil-
valde?

O combate intransigente contra 
as desigualdades sociais, a limpe-
za e higiene da vila, diligenciar no 
sentido da construção da passa-
gem desnivelada em túnel sob a 
linha férrea no Bairro Piscatório e 
a construção de duas passagens 
desniveladas pedonais, conforme 
compromisso assumido há 8 anos 
pela Câmara Municipal e o atual 
executivo de Junta de Freguesia e 
encetar negociações com a CME, 
para que dê inicio ao projeto do 
parque da cidade, e estabelecer li-
gações viárias à Nave Polivalente e 
Pousada da Juventude com ligação 
ao centro da vila de Silvalde, bem 
como melhorar o eixo de ligação vi-
ário entre Silvalde/Anta a partir da 
Travessa do Calvário.

Até ao mandato de Marco Gas-
tão a Junta de Freguesia já era 
há muito tempo do PS. Acredita 
estar na altura de voltar outra vez 
a este partido?

Tenho a firme convicção que os 
socialistas de Silvalde vão voltar a 
votar na lista que lidero não só por-
que é do Partido Socialista, mas 
muito mais porque confiam nas 
pessoas que integram a lista a su-
frágio e vêm neste momento no PS 
a alternativa mais credível para Sil-
valde. JA

“Atualmente 

Silvalde é uma 

vila descuidada, 

sem higiene e 

manutenção do 

seu património”

Em relação à equipa que irá 
acompanhar Delfim Sousa, o can-
didato destacou ser uma “equi-
pa jovem, motivada, próxima de 
pessoas, que cumpre os valores 
humanistas e personalistas que 
subscreve a candidatura do Nós, 

Cidadãos!”.
A lista à Câmara Municipal de 

Espinho, para além de Delfim Sou-
sa, é composta por: Óscar Rama-
da, Bárbara Pinto Costa, Fernan-
do Vieira de Castro e Sérgio Cales 
da Silva.  NO

Candidato independente a Silvalde

joaquim costa inaugura sede 
A Sede de Campanha do SIM (Movimento Independente por 
Silvalde) liderada por Joaquim Costa, foi inaugurada no dia 18 de 
agosto. A cerimónia de inauguração contou com a presença de 
muitos silvaldenses, que assim demonstraram o seu apoio a esta 
candidatura. O espaço está situado na rua do Senhor do Calvário 
(ao lado do café Aliança). NO 

Inauguração das sedes de campanha

paulo mendes em anta e guetim

O cabeça de lista do PSD à Junta de Freguesia de Anta/Guetim, 
inaugurou as suas sedes de campanha no Largo do Souto (Anta) 
e no Largo de Santo Estevão (Guetim). O candidato contou 
com o apoio de muitos antenses e guetinenses. Na hora dos 
discursos, Paulo Mendes lembrou que é necessário “estabelecer 
mais proximidade com as pessoas e procurar resolver os seus 
problemas, não deixando ninguém sem uma resposta”.  NO 
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António Canastro foi vereador da Câmara Municipal de Espinho entre 1993 e 2001 e surge agora como candidato pelo Bloco de Esquerda às autárquicas de 1 de outubro

“A solução não está nos cAndidAtos. está nA cidAde.”
António Canastro é 

candidato do Bloco 
de Esquerda (BE) à 
presidência da Câmara 
Municipal de Espinho. Em 
conversa com o Maré Viva 
falou sobre aquilo que 
considera serem problemas 
urgentes a resolver na 
cidade. Apresenta as 
propostas do BE e aponta 
as soluções do partido 
para alguns problemas que 
afetam o concelho.   

Quais são as linhas gerais 
que esta candidatura pelo Blo-
co de Esquerda apresenta?

Esta candidatura, sendo do 
Bloco de Esquerda, tem como 
cabeça de lista um independen-
te. Assim sendo, e reconhecen-
do que me identifico com grande 
parte da ação política do BE a 
nível nacional, não me esqueço 

“Alguns erros 

estratégicos na 

gestão da coisa 

pública têm 

sido cometidos 

ao longo dos 

anos. A nossa 

candidatura 

pretende 

inverter este 

ciclo e colocar 

novamente 

Espinho na rota 

do crescimento.”
“A cidade só tem a ganhar 

com esta situação”
Ter sete candidatos a concorrer à CME será bom ou mau?

A pluralidade de candidatos é na nossa opinião uma vantagem 
para o concelho de Espinho. Adiciona competitividade a estas 
eleições e obriga a que os problemas da cidade sejam abordados 
de diferentes perspetivas. A cidade só tem a ganhar com esta 
situação. A solução não está nos candidatos. Está na cidade. Se 
o candidato for inteligente, olha para as diferentes associações e 
tem de ter sensibilidade para perceber quais os apoios que devem 
ser dados a cada uma.

que estas são eleições locais. 

A que se compromete, en-
tão?

Assim sendo, compromete-
mo-nos com uma conduta dinâ-
mica, uma gestão transparente 
e equilibrada, tendo sempre em 
vista os melhores interesses 
dos espinhenses. Temos pro-
postas para todo o território do 
concelho, abrangentes, diversi-
ficadas e economicamente viá-
veis. Pretendemos dar voz aos 
espinhenses nas grandes deci-

sões que afetam o concelho.

Que propostas são essas?
Propomos a implantação do 

RECAFE, a uma política ambien-
tal, com criação de zonas ver-
des, proteção da zona ribeirinha 
e dunas, políticas de despolui-
ção das linhas de água do con-
celho, requalificação urbana, à 
criação de zonas específicas de 
diversão e lazer, a agilizar a uti-
lização das estruturas desporti-
vas do concelho, à ação social 
de apoio e integração, à promo-

ção de eventos culturais, des-
portivos e de lazer e a iniciativas 
com vista ao bem-estar animal 
que promovam a assiduidade e 
limpeza da cidade.

O que faz falta a Espinho?
Espinho é um concelho com 

uma história e tradições ricas e 
com um enorme potencial. No 
entanto, creio que alguns er-
ros estratégicos na gestão da 
coisa pública têm sido cometi-
dos ao longo dos anos. A nossa 
candidatura pretende inverter 

Perfil do candidato

Quem é António canastro?
António do Couto Canastro nasceu a 10 de março de 1951 em 
Nogueira da Regedoura, Santa Mara da Feira, sendo atualmente 
residente em Silvalde. É engenheiro eletrotécnico pelo ISEP 
(Instituto Superior de Engenharia do Porto), licenciado em pintura 
pela FBAUP (Faculdade de Belas Artes da Universidade do 
Porto) e fez parte curricular do Mestrado em Arqueologia Pré-
Histórica do curso de História pela FLUP (Faculdade de Letras da 
Universidade do Porto). 
Do percurso político destaca-se o facto de ter sido vereador do 
pelouro da cultura, ação social, desporto e turismo da Câmara 
Municipal de Espinho, entre 1993 e 2001. Enquanto vereador 
esteve presente no 1º Encontro de Estátuas Vivas, 1º Encontro 
da História Local e Encontro Nacional de Caricaturistas. Como 
vereador do turismo representou a AMP (Área Metropolitana 
do Porto) na administração da ADTURN (Associação do 
Desenvolvimento do Turismo da Região Norte) sendo 
corresponsável pela promoção do turismo da Região Norte nas 
feiras de turismo mais importantes da Europa, nomeadamente: 
Paris, Londres, Berlim, Milão, Madrid, Bilbao, Barcelona e 
Lisboa.
Enquanto engenheiro, António Canastro executou projetos 
elétricos de instalações industriais (indústria corticeira) e 
diversos projetos habitacionais. Durante 36 anos, exerceu a 
atividade de professor em diferentes estabelecimentos de ensino 
secundário e preparatório. 

este ciclo e colocar novamente 
Espinho na rota do crescimen-
to. Para isso, a história tem que 
ser tida em consideração. Ca-
raterísticas iminentemente de 
cidade costeira e de natureza 
turística impõem reforçar a re-
qualificação da frente urbana da 
praia e devolver à cidade even-
tos que a demarquem como uma 
cidade apelativa e com história, 
nomeadamente Batalha das Flo-
res, Marcha Luminosa, Corrida 
de Bicicletas, etc.

Como é que o Bloco de Es-
querda poderá fazer a dife-
rença?

O Bloco de Esquerda apre-
senta uma candidatura este ano 
com uma equipa com elementos 
que conhecem as necessida-
des do concelho e com propos-
tas decisivas para a mudança. 
Rege-se pela transparência e o 
amor às atividades tão humanis-
tas que este concelho abarca. 

O que considera serem os 
problemas mais urgentes a 
resolver em Espinho?

Reconhecemos que Espinho 
tem uma urgência enorme em 
requalificar a sua frente urbana 
costeira e em reformular a uti-
lização da zona de praia, ten-
do em conta a importância dos 
desportos ligados ao mar/praia 
e que não dependem da sazona-
lidade. Igualmente importante, e 
que tem a ver com a história de 
Espinho, é a zona do canal fer-
roviário.

Como pretendem “resolver” 
a zona do canal ferroviário?

Pretendemos poder devolver à 
cidade o conforto, que durante 
décadas alguns espaços públi-
cos deram aos espinhenses, no-
meadamente a Avenida 8. 

Que outros problemas con-
sidera terem urgência em se-
rem resolvidos?

Também, mais a nascente 
da cidade, a feira semanal, um 
outro eixo norte-sul da nos-
sa cidade, merece um especial 

destaque na potenciação dos 
produtos caraterísticos da cida-
de. Por último, a norte do con-
celho, no Rio Largo, a criação 
de uma zona intensamente ar-
borizada com espécies de bom 
desenvolvimento no litoral irá 
abrilhantar a imagem da entrada 
da cidade e potenciar a sua uti-
lização para o lazer.

Considera que a cidade está 
melhor agora ou nos tempos 
em que era vereador, nome-
adamente nas áreas por que 
era responsável?

Não vou fazer esse tipo de 
comparação. Primeiro, porque 
cada um tem as suas políticas 
e o melhor de um partido não 
é certamente o melhor do ou-
tro. Eu nunca fui um homem 
iluminado e de receitas. Eu só 
ajudo as pessoas da cidade a 
encontrarem soluções para os 
projetos que pensam e gos-
tavam de realizar. Os projetos 
políticos têm de ser diferentes 
e eu não os quero comparar.  
JA

“Reconhecemos 

que Espinho tem 

uma urgência 

enorme em 

requalificar a sua 

frente urbana 

costeira,”

lista para ir a votos
Além de António Canastro, a lista do Bloco de Esquerda à 
Câmara Municipal de Espinho conta com os nomes de José Dinis 
Pinto, Ana Duarte, Elísio Silva, Luciana Carvalho, Sérgio Teixeira 
e Mafalda Andrade.
A lista para a Assembleia Municipal é encabeçada por António 
Andrade seguida de Rui Silva, Ana Sá, José Ruivo, Mário 
Canastro, Luciana Carvalho, Ricardo Duarte, José Dinis Pinto, 
Marlene Branco, Domingos Moreira, Alexandre Oliveira, Manuela 
Pinto, Mafalda Andrade, André Pinto, Ana Novais, Emanuel Alvai, 
Maria Silva, Gabriel Simões, Sónia Novais, Ruben Ferreira e 
Maria Pereira. 

Paramos e Anta/Guetim não terão candidatos do Bloco

Mário canastro avança com 
candidatura à Junta
Além da Câmara e Assembleia Municipal, o Bloco de Esquerda 
avançou com José Ruivo para a Assembleia de Freguesia de 
Silvalde e de Mário Canastro, filho de António Canastro, para a 
Assembleia de Freguesia de Espinho. Paramos e Anta/Guetim 
não terão representantes bloquistas nas eleições de 1 de 
outubro. NO

Pub.

Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

RUI 
ABRANTES
ADVOGADO

Rua 18 N.º 582 - 1.º Esq.º
Sala 3 - Telef. 227343811

ESPINHO

TECIDOS
MODAS

RUA 19 N.º 275
TEL. 227340413

ESPINHO

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

Mário Canastro 

e António 

Andrade 

concorrem 

pelo BE à Junta 

de Espinho e 

Assembleia 

Municipal
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Atomic Blonde – 
Agente especiAl

Numa altura em que atores 
veteranos como Liam Neeson e 
Keanu Reeves redescobrem o seu 
apelo como estrelas de filmes de 
ação que mais parecem saídos 
da década de 80, o que leva a 
uma atriz estabelecida e acabada 
de chegar aos quarenta como 
Charlize Theron a enveredar por 
este filião? A resposta: e porque 
não? Em ‘Atomic Blonde’, a atriz 
sul-africana é Lorraine Broughton, 
uma agente secreta britânica 
lançada numa missão que envolve 
recuperar uma lista de espiões 
na turbulenta Berlim às vésperas 
da queda do Muro. Para evitar 
que os nomes sejam tornados 
públicos, Lorraine tem de se 
associar a David Percival (James 
McAvoy, sempre eficiente), chefe 
da secção alemã do MI6. Mas 
nem tudo é o que parece e ela vê-
se enredada numa perigosíssima 
rede de espionagem e contraes-
pionagem que ameaça não ape-
nas a sua vida, mas também a de 
centenas de colegas. Recheado 
de sucessos musicais dos anos 
80 e totalmente construído à volta 
da figura de Charlize Theron como 
agente implacável, ‘Atomic Blon-
de’ é um festival de pancadaria 
cheio de estilo ao nível dos mais 
recentes ‘John Wick’ e que conta 
com, pelo menos, uma cena 
memorável: uma luta que começa 
num apartamento, passa para a 
escadaria do prédio e acaba num 
automóvel em fuga pelas ruas 
de Berlim – tudo rodado como 
se fosse um plano-sequência 
(mas com cortes “escondidos”) 
e que não foge da violência de 
cada golpe ou do cansaço que se 
acumula nos envolvidos. E é bom 
que o filme tenha estilo para dar e 
vender já que o argumento é uma 
confusão e que, se pararmos para 
pensar, não faz o menor sentido 
nas suas imensas e absurdas 
reviravoltas. Mas aí entra Charlize 
Theron em estado de graça a 
arrebentar tudo o que se lhe meta 
à frente e ‘Atomic Blonde’ ganha 
prazer redobrado.
Antero eduardo monteiro

Maré de 
Cinema

Ação, comédia e terror... não faltam escolhas para o mês do regresso às aulas 

seteMbro CoM Muito CineMa no 
Centro MultiMeios de espinho
Se gosta de cinema já pode co-

meçar a programar a sua agenda 
para o mês de setembro. O Cen-
tro Multimeios já garantiu sete 
filmes para o mês do regresso 
das aulas. E é precisamente a 
pensar nos mais novos que de 31 
de agosto até 6 de setembro, há 
sessão infantil com a exibição de 
“Emoji: o Filme” em versão por-
tuguesa, sempre às 14h30 com 
exceção da segunda-feira pois o 
edifício está encerrado. Ainda no 
registo para os mais novos, de 7 
a 12 de setembro será exibido o 
filme “Dia de Surf 2”, também em 
versão portuguesa. O horário é o 
mesmo.

Para os adeptos de filmes de 
terror e ou suspense, Annabelle: 
A Criação do Mal, promete deixar 
os cinéfilos com arrepios na pele. 
O filme de David F. Sandberg 
será exibido de 31 de agosto a 6 
de setembro.

No campo oposto, num registo 
romance/comédia, o Centro Mul-
timeios apresenta Hampstead: 
Nunca é Tarde para Amar, de 7 a 
13 de setembro.

Se é fã de filmes de ação não 

pode perder “Barry Seal: Tra-
ficante Americano”. A película 
com Tom Cruise está recheada 
de operações secretas e conta a 
origem do cartel de Medellin, um 
dos mais perigosos e violentos a 
nível mundial. As sessões terão 
lugar às 16h30 e 21h30 de 14 a 
20 de setembro.

Dias 24, 26 e 27 de setembro 
a comédia está de regresso ao 
grande ecrã do Multimeios com 
a produção francesa “Alibi.com”.

A programação de setembro 
encerra com o filme “Sorte à Lo-
gan”, uma obra em formato co-
média que relata um assalto de 
dois irmãos a uma corrida da 
NASCAR. O filme será exibido de 
28 de setembro a 4 de outubro.

Recorde-se que os bilhetes de 
terça a quinta-feira custam 4,5€ 
(preço único) e sexta, sábado e 
domingo tem um valor de 5,5€ 
(adulto) e 5€ (estudante e sénior).  
no

Dias 8 e 9 de setembro

Magia com 
david sousa 
no Casino 
Nas noites de 8 e 9 de 
setembro há magia no Casino 
Espinho com o ilusionista 
David Sousa que apresenta 
o espetáculo “Envelope 
Vermelho. 
David Sousa é mundialmente 
reconhecido pelo seu talento, 
tendo-se tornado um marco 
na história do ilusionismo 
mundial, em 2006, com o 
galardão do Campeonato 
Mundial de Magia. Entre 
outros prémios e distinções, 
David Sousa acumula a 
Varinha Mágica de Ouro e o 
título de Professor Honorário 
da Academia de Artes 
Mágicas da Coreia do Sul.
O jantar e espetáculo custará 
32,5 euros por pessoa 
sendo que no dia 9, o jantar 
celebra os melhores sabores 
minhotos.
Se pretender apenas ver o 
espetáculo, o custo é de 15 
euros por pessoa mas sujeito 
à disponbilidade da sala.
no

No dia 25 de agosto

“Vale sempre a pena” 
apresentado na biblioteca
Foi apresentada, no passado dia 25 de agosto, a obra “Vale 
sempre a pena”, do espinhense Manuel Freitas.
A apresentação deste livro decorreu na Biblioteca Municipal 
José Marmelo e Silva e contou com a presença de Pinto Moreira, 
presidente da Câmara Municipal de Espinho, que na mesa 
junto do neto e filho do autor, liderou esta sessão que além da 
apresentação do seu livro, foi também de homenagem ao autor 
Manuel Freitas, que comemorava o seu aniversário nesse dia. mV

Animartes regressa com workshops grátis para crianças e novas modalidades

o regresso do Animartes 
para mais um ano de 

trabalho traz novidades 
e confirmações. entre 
as novidades, regista-
se o alargamento a 
novas modalidades – 
destaques, desde já, para 
orquestrasons, movimento 
e expressão e Reiki. As 
confirmações são as 
da continuação de uma 
oferta muito variada e de 
qualidade, sempre a preços 
acessíveis e com a marca da 
nascente.

Também novidade é a reali-
zação de dois workshops para 
crianças e jovens, que começam 
já na próxima segunda-feira e vão 
até ao início das aulas nas esco-
las básicas. Destinados a crian-
ças e jovens dos 5 aos 12 anos, 
estes workshops vão funcionar 
durantes as tardes, das 14:30 às 
17:30, no Auditório Nascente, e in-

cluem seis modalidades diferen-
tes, do hip hop e capoeira, ao tea-
tro e cinema de animação. E ainda 
por cima a participação é grátis, 
tudo, portanto, boas razões para 
os interessados se apressarem a 
ocupar as poucas vagas que ain-
da restam.     

Quanto às modalidades em es-
treia, podem interessar a públicos 
diferenciados e cobrem as áreas 
da música, da expressão corporal 
e dança,  e do bem estar físico e 
mental . O objetivo da Orquestra-
Sons é vir a constituir um grupo 
de exploração musical onde a voz  
juntamente com objetos e instru-
mentos não convencionais seja 
utlizada no processo de criação 
e/ou recriação conjunta de pe-
ças musicais. Já a modalidade de 
Movimento e Expressão preten-
de contribuir para a descoberta 
de movimentos e formas de ex-
pressão corporal, abordando di-
ferentes ritmos, estilos de dança 
e posturas físicas. Finalmente, o 

MúsiCa eM registo inoVador, MoViMento 
CoM iMproVisação e relaxaMento e a 
Meditação CoMo terapia são as noVidades 

Reiki apresenta-se como uma te-
rapia complementar que quer in-
tervir através da da meditação e 
do auto tratamento.

Não propriamente novidade 
mas antes uma diversificação da 
oferta é o contributo que vem atra-
vés do Latin Fit, um tipo de dança 
muito ritmada e enérgica qb para 
eliminar calorias,  a pensar no pú-

blico feminino, que assim passa 
a ter dois níveis  à escolha, o de 
iniciação e o de mais avançadas. 
Tudo isto e muito mais estará de 
regresso dentro de dias ao Audi-
tório Nascente (na foto), pelo que 
o melhor será mesmo tratar das 
inscrições a tempo e horas pelos 
canais habituais de contacto des-
ta cooperativa espinhense. mV

Até dia 17 de setembro

“80 anos, 80 Vidas”
No âmbito do seu 80º Aniversário, a Santa Casa da Misericórdia 
promove a exposição “80 Anos, 80 Vidas”, pelo olhar dos 
fotógrafos Ricardo Proença e José Rocha.
O evento estará patente até dia 17 de setembro, nas galerias 
do Centro Multimeios de Espinho com o seguinte horário: Terça 
a sexta das 09h30-18h00, 21h00-22h00; sábado, domingo e 
feriados: 14h00-19h00, 21h00-22h00. no

dos 43 filmes selecionados para a edição 41.ª do cinAnimA, seis são portuguesas

manuel matos 
Barbosa, maria João 

martins e paulo d’Ava já 
selecionaram os filmes 
a concurso do próximo 
cinAnimA. de 1338 filmes 
recebidos, provenientes de 
67 países, o júri selecionou 
43 obras para concurso. 

A 41.ª edição do CINANIMA - 
Festival Internacional de Cinema 
de Animação de Espinho terá lu-
gar de 6 a 12 de novembro mas 
há muito que está a ser prepa-
rada. No total foram recebidos 
1338 filmes, provenientes de 67 
países, uma participação supe-
rior, em termos de quantidade de 
fimes, à do ano passado. 

Entre os 1338 filmes visiona-
dos pelo júri para escolha dos 

que incluirão o programa do 
Festival em novembro, os Esta-
dos Unidos assumem a lideran-
ça com 167 obras, seguindo-se 
a França com 159 e o Reino Uni-
do com 102.

A tarefa de escolher e selecio-
nar os filmes para o CINANIMA 
cabe ao júri de seleção que este 
ano foi composto pela jornalista 
Maria João Martins e pelos rea-
lizadores Paulo D’Ava e Manuel 
Matos Barbosa. 

No total foram selecionadas 
43 obras a concurso sendo que 
há seis que são de autoria lusa, 
um facto inédito em edições do 
Festival. Em relação aos países, 
a França ocupa o número um de 
obras selecionadas sendo Por-
tugal segundo e a Russia tercei-
ra classificada. no

seis obras portuguesas a ConCurso na 
edição 41 do CinaniMa

paulo d’Ava, maria João martins e manuel matos Barbosa escolheram as 

obras a concurso

pub. 

Auditório da nascente está preparado 

para o regresso do Animartes
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Melhorias no piso

Pavilhão da AAE pronto 
para uma nova temporada
 
Na página oficial da Associação Académica de Espinho, o 
clube anuncia estar tudo pronto para o nova temporada. “Tacos 
lixados, marcações pintadas e piso encerado. O Pavilhão 
Arquiteto Jerónimo Reis está pronto para receber a época 
2017/2018. Boa sorte para todos os nossos atletas e treinadores”, 
indica o clube academista. NO

Atletismo

corridA Em AroucA

Andebol

Arranque dos 
trabalhos
Na passada segunda-feira, 
dia 28 de agosto, começou 
oficialmente a nova época 
desportiva da Secção de 
Andebol Feminino da AA 
Espinho.
As atletas nascidas em 
2003 e 2004, tiveram o 
primeiro treino marcado 
para as 17h30 nos campos 
da Praia Marbelo, tendo 
como responsável do treino 

o técnico Adelino Pinto. 
Umas horas depois foram as 
atletas nascidas entre 1999 
e 2002 a começar os treinos, 
no mesmo local mas a partir 
das 19h00 sendo o treinador 
Daniel Martins o responsável 
pela orientação do treino. 
A Secção de Andebol 
Feminino da AA Espinho 
aproveita a ocasião do 
arranque da temporada e 
“convida qualquer jovem 
que tenha o desejo de 
experimentar este desporto, 
por nós praticado com muita 
paixão, a aparecer neste dia e 
nos seguintes, só necessitam 

trazer vontade e desejo de se 
divertirem”.
As atletas mais jovens, 
nascidas de 2005 em diante, 
só vão iniciar os treinos no 
início do mês de setembro, 
quando os espaços de 
treino disponibilizados por 
parte da autarquia estejam 
à disposição, não fazendo 
assim a pré-epoca. A 
competição, nestes escalões 
mais jovens, também só se 
inicia mais tarde. 
A secção destaca ainda e 
dá os parabéns a Leonor 
Gonçalves, atleta criada 
na AAE que ao serviço da 

Seleção Nacional de Sub 
17 Feminina foi Campeã 
Europeia da Divisão B no 
passado dia 20 de Agosto na 
Lituânia. NO 

Futebol - Campeonato Nacional - Série B

A máquinA vArEirA AindA tEm AlgumAs 
ArEiAs nA EngrEnAgEm

Não está a ser mau mas 
também não está a 

ser brilhante o regresso 
dos tigres ao Campeonato 
Nacional de Portugal. 
Em duas jornadas o Sp. 
Espinho não foi além de dois 
empates.

O primeiro encontro da época 
2017/2018 foi antecipado e me-
receu algum destaque a nível na-
cional. O regresso aos escalões 
nacionais da turma vareira ditou 
uma deslocação a Canelas para 
defrontar a turma local que foi no-
tícia, nem sempre pelas melhores 
razões na temporada anterior. O 
encontro começou melhor para os 
forasteiros que cedo chegaram ao 
golo por Carlitos (3’). A ganhar, a 

turma de Rui Quinta foi dominando 
as incidências da partida e chegou 
ao intervalo em vantagem. Porém, 
no tempo complementar, o Cane-
las 2010 foi mais forte e aproveitou 
a quebra física, e também anímica 
do Sp. Espinho e chegou ao empa-
te. Até ao último apito houve lan-
ces de perigo mas a inoperância 
foi mesmo a palavra de ordem de 
parte a parte.

Na segunda jornada do Campeo-
nato Nacional, os pupilos da Costa 
Verde jogavam em casa frente ao 
Aliança de Gandra mas o encontro 
teve de ser disputado em S. J. de 
Vêr devido a um castigo de inter-
dição da época 2014/2015. A jogar 
em casa mas ao mesmo tempo 
fora de portas, os tigres estiveram 
a perder mas conseguiram chegar 

ao empate por Bruno Gomes.
Com duas jornadas disputadas, 

os vareiros seguem na décima po-
sição, o último lugar antes da zona 

da descida.
Para a semana o Sp. Espinho 

joga em casa com o Coimbrões. 
NO

Voleibol de Praia

matilde calado em destaque 
nos Jogos olímpicos
 
A espinhense Matilde Calado juntamente com a sua dupla da 
seleção nacional, Beatriz Rodrigues, de Lisboa, participaram 
na primeira fase do apuramento para os Jogos Olímpicos 
da Juventude, que se realizou na Estónia no passado fim de 
semana.
A dupla venceu todos os jogos do seu grupo contra a França, 
Lituânia, Arménia e Estónia, conseguindo assim o apuramento 
para a segunda fase da referida  competição. Na final, e já com 
o apuramento garantido, a dupla portuguesa lutou bastante mas 
não conseguiu levar a melhor sobre a França por 2-1, a quem já 
havia vencido na fase de grupos. NO

No sábado, dia 12 de agosto, a 
Secção de Atletismo do Rio Lar-
go esteve presente no 40º Grande 
Prémio de Atletismo de Rossas 
(Arouca). Uma prova com cer-
ca de 7 KM, que neste momento 
detém o título de mais antiga do 
distrito de Aveiro. A secção espi-
nhense esteve representada por 
5 atletas.

No Escalão Sénior, José Pe-
reira foi 15º classificado, com 
tempo de 25min41seg. Nos Ve-
teranos II (M50), Joaquim Gomes 
foi 23º, com tempo de 29min-
14seg. Seguiu-se Adriano Quei-
roz (29min36seg) na 25ª posicão, 
José Falcão (33min11seg) em 29º, 
e Henrique Silva (34min25seg) 
em 31º. NO

Ciclismo

vitorino E  HéldEr 
PErEirA com mEdAlHAs

Os corredores do emblema guetinense voltaram à competição em 
Santa Marta de Penaguião e, uma vez mais, com presenças no pódio. 

No sábado, debaixo de intenso calor, decorreu o circuito de SM 
Penaguião, dividida em duas provas num percurso com alguma du-
reza.  

A primeira corrida foi reservada para os escalões master 50 e 60, 
sendo que nesta categoria participou Vitorino Pereira que alcançou 
o primeiro lugar do pódio para Master 60. 

Já na segunda prova entraram em competição os escalões de sub-
23,juniores, elites, master 30 e master 40

Hélder Pereira voltou a estar ao seu nível e cedo se isolou com 
mais dois adversários num cenário que se manteve até aos derra-
deiros metros, com o corredor do GD Ronda a finalizar na segunda 
posição da geral e 2º no escalão Master 30, o que lhe valeu duas 
medalhas de prata. 

Resumindo foi mais uma brilhante prestação da equipa de ciclismo 
do GD Ronda em particular deste dois corredores, Hélder Pereira 
e Vitorino Pereira, que no final do mês vão marcar presença nos 
Campeonatos do Mundo de Ciclismo Amador em França com o ob-
jetivo de dignificar a camisola que envergam e levar as cores do GD 
Ronda, de Guetim e de todo o concelho de Espinho aos lugares mais 
altos dos pódios por todo o lado e na esperança que de serem mais 
reconhecidos e apoiados, nomeadamente pela Camara Municipal de 
Espinho tal como Hélder Pereira afirmou na entrevista concedida ao 
Maré Viva na edição anterior. NO

Atletismo

running Espinho prepara 
atletas para a meia maratona

A Meia Maratona do Porto Sport Zone que no ano passado 
contou já com mais de 30 atletas do Running Espinho realiza-
se a 17 de setembro. Para que tudo corra pelo melhor, tal como 
aconteceu já em 2016, o Running Espinho está a organizar uma 
série de Treinos Longos Extra para quem quiser repetir a prova 
ou participar pela primeira vez num dos percursos mais belos do 
mundo, Património Mundial da Humanidade.
O primeiro treino aconteceu no dia 6 de agosto e revelou-se 
um sucesso. Dia 13 de agosto aconteceu o segundo treino 
desta série de cinco que termina a 3 de setembro. O grupo será 
dividido em 2 ritmos - 6’/km e 5’/km - e conta com a orientação 
dos monitores do Running Espinho ao longo dos 14km do 
percurso plano que se assemelha ao percurso da prova.
“Devido ao calor que se tem feito sentir, iremos disponibilizar 
abastecimento de água a todos os participantes nos nossos 
treinos”, informa Vitor Rito responsável pela organização do 
Running Espinho. NO 

Futsal

novasemente prepara a época
A primeira fase do Campeonato Nacional de futsal feminino 
foi sorteada no dia 21 de agosto, no auditório 2 da Cidade do 
Futebol.
Na primeira jornada, dia 23 de setembro, a Novasemente joga 
fora de portas ante o Póvoa Futsal, equipa que se sagrou 
campeã distrital do Porto na última temporada.
Dia 30 de setembro as antentes jogam em casa frente à formação 
do GCR Nun’Álvares, vencedora do campeonato distrital de 
Braga.
O Real Clube Penaguião, vencedor do campeonato distrital de 
Vila Real é o adversário caseiro da terceira jornada.
Na quarta jornada, dia 14 de outubro, a Semente defronta a 
Santa Lúzia. Gondomar (casa), Vermoim (fora) e Chaves (casa) 
completam as restantes jornadas.
Recorde-se que o clube de Anta já regressou aos treinos e dia 
2 de setembro, em Coimbra, disputam a Supertaça ante o SL 
Benfica. NO 

Futebol Popular

águias de Paramos de 
parabéns
 
A Associação Águias de Paramos completa no dia 6 de setembro 
o 51.º aniversário da coletividade. Porém, o evento festivo será 
realizado no dia 9 e conta com o seguinte programa:
15h00 - Taça António Cravo dos Santos com jogo entre os Águias 
de Paramos e Morgados.
19h30 - Jantar no restaurante Casarão do Imigrante
22h30 - Noite musical com Jorge Bandeira
23h00 - Sessão solene com homenagem a António Cravo dos 
Santos e distinção de sócios. NO
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Espinho não é a cidade mais 
limpa de Portugal. Tem caixotes 
do lixo, vulgarmente conhecidos 
como papeleiras, contentores, 
pontos de reciclagem e agora a 
autarquia até apostou em novos 
recetáculos para os dejetos 
animais. Mas não chegam. 
Embora não existam em número 
elevado, se houvesse o dobro 
ou até mesmo o triplo, a falta de 
civismo de muitos espinhenses 
continuaria a fazer de Espinho 
um concelho pouco asseado. 
Vezes sem conta vemos 
sujeitos a deitar um papel no 
chão quando às vezes basta 
atravessar a rua para o colocar 
no recipiente apropriado. E as 
beatas de cigarros na praia? E 
os sacos do lixo depositados 
horas antes da recolha? Poderia 
enumerar muitos mais exemplos. 
Mesmo com falhas a nível físico 
de recipientes, o civismo deve 
imperar e toca a todos ajudar a 
deixar Espinho mais asseado. 
Nuno Oliveira, diretor

limpeza

Maré Submersa

“E há preço para 

tudo.

O que custa um 

avião?

Ou o seu 

gasóleo?”

Até 17 de setembro 
Exposição Fotográfica “80 Anos, 
80 Vidas” - Centro Multimeios

31 de agosto
18h00
Festival Oito24 com “Réveillon 
de Verão” - Praia da Baía e 
Alameda 8
21h00
Festival Oito24 com VJ Suave – 
Percursos Sonoros - esplanada 
praia da Baía, rua 2 e Alameda 8
22h30
Festival Oito24 com D.A.M.A - 
Alameda 8
00h15
Festival Oito24 com DJ Set Fer-
nando Alvim - rua 2
01h15
Festival Oito24 com DJ Set Slim-
Cutz - Praia da Baía

1 e 2 de setembro 
20h30
Concerto “All of Three” - Casino 
Espinho

2 de setembro 
11h00
1, 2, 3… Read & Play with Me! - 
Biblioteca Municipal

5 de setembro 
15h00
“Tricotar Histórias” - Biblioteca 
Municipal

8 e 9 de setembro 
20h30
Concerto com Bino Ribeiro e 
Milton Guedes - Casino Espinho
20h30
Espetáculo de Magia com David 
Sousa - Casino Espinho

8, 9 e 10 de setembro 
Todo o dia
1.ª Mostra de Produtos Biológi-
cos, Saúde e bem-estar “Espinho 
Natura” - Parque João de Deus

9 de setembro 
11h00
“Contos e Cantos para Infantes” 
- Biblioteca Municipal

13 de setembro 
15h00
Seminário EDV Talks - Centro 
Multimeios

14 de setembro 
10h00
“As vogais são demais” - Biblio-
teca Municipal

Agenda

Farmácias
Quarta-feira, 30 de agosto
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250           

Quinta-feira, 31 de agosto
Farmácia Higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320         

Sexta-feira, 1 de setembro
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092

Sábado, 2 de setembro
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. São Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482                

Domingo, 3 de setembro
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409        

Segunda-feira, 4 de setembro
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388 

Terça-feira, 5 de setembro
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444     

Quarta-feira, 6 de setembro
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352    
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cinema
annabelle: a criação do mal 
31 de agosto a 6 de setembro

Sessões: 16h30 e 21h30 (não se realizam sessões à segunda-feira)

cinema infantil 

emoji: O Filme (Versão portuguesa, 2D)

31 de agosto a 6 de setembro

Sessões: 14h30 (não se realizam sessões à segunda-feira)

Bilhetes: Terça a quinta: 4,5€ (preço único) | sexta, sábado e 
domingo – 5,5€ (adulto), 5€ (estudante, sénior)

Multimeios de Espinho

Artigo de Opinião

PORQuE …

Porque os outros se mascaram 
mas tu não

Porque os outros usam a virtude
Para comprar o que não tem 

perdão.
PORQUE OS OUTROS TÊM 

MEDO MAS TU NÃO.
Sophia de Mello Breyner An-

dresen 

Tudo tem preço,
Há sempre quem compre e
Há sempre quem venda,
Compram-se coisas e serviços.
Até se ateiam fogos..
Paga-se?
Não sei…
Mas há fogos a mais, ateados de 

noite e de dia,
A toda a hora.
O local vai variando,
E vai rodando,
E há preço para tudo.
O que custa um avião?
Ou o seu gasóleo?
Dava para mandar limpar todas 

as matas… 
Ele há interesses…
Só esses não são gratuitos…
Quem está metido neles…?
Entre floresta ardida, lenha ardi-

da, gasóleo gasto, aviões enco-
mendados..

Quem estará inocente? 
Isso sim, é difícil de desvendar.
FMG

M
V

anuncie
no seu jornal de referência.
Contacte-nos pelo e-mail:
jornal@mare-viva.pt

Dias 8 e 9 de setembro

confraria na Feira medieval
A convite da Confraria da Fogaça da Feira, a Confraria da 
Caldeirada de Peixe e do Camarão de Espinho, representada 
pelos confrades Leonor Ledo da Fonseca, Francisco Azevedo 
Brandão, José Maria Moreira, Luís Corrêa de Sá e Emídio 
Concha, deslocou-se a Santa Maria da Feira para participar, 
conjuntamente com a Confraria anfitriã e outras Confrarias do 
país, na visita guiada à Feira Medieval.
   A visita incluiu uma passagem pelo Museu dos Lóios e uma 
visita aos banhos públicos. Instalados no Lago da Quinta do 
Castelo que agradou a todos os visitantes, sobretudo para os 
que ainda não tinham tido o privilégio de os conhecer. MV

Edital

Filomena Maia Gomes
Advogada

Artigo

cOrreiO DO leitOr

1 - Na rua de S. Martinho, 
concretamente no local onde 
finaliza a rua 23, começa uma 
curva, acentuada, que impede 
a correcta visibilidade a quem  
a sobe em direcção a Anta.
Por essa razão, é frequente 
haver naquele local quem 
apanhe sustos, felizmente 
por agora não mais do que 
isso, mas urge fazer alguma 
alteração naquela zona, visto 
que as pessoas não têm 
sempre o mesmo ritmo de 
passada e eu própria, sem 
qualquer problema, ainda 
ontem apanhei um...
E não se trata de pessoas a 
circular em contramão, já que 
todos ali passam com grande 
precaução.
Assim sendo, atrevo-me 
a sugerir que se deveria 
colocar naquela zona alguma 
elevação no piso, de forma a 
demover a aceleração e levar 
os condutores a redobrar de 

cuidado, ao mesmo tempo 
reduzindo a velocidade, 
nem sempre dentro do 
estabelecido pela lei...
2 - A segunda situação que 
gostaria muito de ver tratada 
prende-se com os animais 
que, felizmente, são muitos a 
passear pela cidade.
Contudo, e apesar de alguns 
recipientes espalhados por 
aí, pouquíssimas pessoas se 
dão ao cuidado de os utilizar, 
o que é demasiado notório 
em todas as ruas e  jardins, 
espaços que, não sendo 
exclusivamente destinados a 
pessoas, deveriam ser usados 
com respeito por todos.
As crianças são as primeiras 
prejudicadas com a condição 
de não poderem usufruir de 
um jardim que afinal, e com 
pouco esforço, seria utilizável 
por todos.
É,  portanto, necessário 
sensibilizar toda a gente, 
não com penalizações que 
nunca surtem efeito mas com 
pedidos de atenção.

E, aproveitando a situação 
já criada - e bem - na parte 
sul da esplanada, passar a 
mensagem a todos quantos 
se passeiam acompanhados 
do animalzinho que, sendo 
sempre bem-vindo ao convívio 
de todos e inocente quanto 
aos danos que vai deixando 
para trás, seria ainda melhor 
recebido por todos os que 
apreciam os animais e o mar e 
dele desfrutam na nossa terra.

Maria Fernanda Oliveira

M
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a SUa OpiniÃO cOnta
Todos temos opinião e o Maré 
Viva gosta de a conhecer. 
Faça-nos chegar os seus 
textos pelo email: 
jornal@mare-viva.pt
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